

## 諏訪市議会議員 活動報告

# 藤森やすあき



予算審査特別委員会 副委員長 諏訪市・茅野市衛生施設組合議会議員  
総務産業委員会委員 諏訪南行政事務組合議会議員  
事務所/〒392-0015 長野県諏訪市中洲神宮寺114-2 電話:(0266)53-0018

## ◆ご挨拶にかえて

始めに新型コロナウイルスの禍中に、休・平日及び昼夜を問わずに尽力いただいている医療関係の皆様に篤く御礼申し上げます。また、昨年10月には、台風19号による集中豪雨により市内主要河川の水位が上昇し、一時は避難指示、避難勧告が発表されました。それぞれの地区の自主防災会による迅速な対応により大きな混乱もなく大事に至ることもありませんでした。改めてご尽力頂きました関係各位の皆様方に感謝を申し上げます。

さて、昨年4月に皆様方のご託宣をいただきより一年、皆様方のご厚情に衷心より御礼申し上げ、まことに不躾ながらご挨拶にかえさせていただきます。

## 1 新人議員「藤森やすあき」一年を振り返って

皆様のご協力を賜り、昨年4月より諏訪市議会にて活躍の場を頂き、無我夢中で働いてまいりましたが、あっという間に一年経過しました。そこで、市議会議員として「藤森やすあき」は何をしてきたのかをご報告致します。

「笑顔あふれるまちづくり」を目指して、自治会や地域の活動に積極的に参加させて頂きましたが、「笑顔があふれるまちづくり」は、個々の取り組み方や、自治会・地域の取り組み方の違いなどから、なかなか難しく簡単なことではないと痛感しているところであります。

## 2 「藤森やすあき」の取り組み

新人議員としてまずは対話から始まるまちづくりを進めたいと考え、地域との連携から取り組ませていただきました。下金子区の女性部との意見交換会・上金子区後援会の皆様とミニ集会を開催させていただく中で、通学路の安全対策や中高生の居場所がないなどの課題についてお話を聞きする事ができました。

なかでも上金子区に於いて導入が検討されている「情報配信システム」では、私も市の担当課と協議する中で、県の進めている「元気づくり支援金制度」を活用しての整備が可能とのことで、現在導入に向けて協議を進めているところです。

市内では、既に二つの自治会で運用している事例もあり、中洲地区の区長会でも話題になっています。この「情報配信システム」は、学校や会社など特定した登録者にメールを配信するシステムで、通常時には地域の情報配信として、災害時には地域の災害情報配信として活用していくものです。

中洲地区全域で導入が進めば、(ソサエティー4.0の先進推進地域として)地域や区内の情報を直接配信・入手が可能となり、中洲地区にお住いの皆様方共通の情報源になるものと考え強力に推進してまいりたいと思います。

## 3 「藤森やすあき」のこれから

今般のコロナ禍でよく耳にしたのは、「情報が欲しい」「スピード感を持った対応を望む」「他の地域ではこんな感じらしい」と言った不安感を訴える意見を様々お伺いしました、この様な不安感を少しでも払拭するために、これから「藤森やすあき」が進めていくべきことは、正確な情報を共有しオンライン化に移行することなど時代に合ったスピード感ある取り組みだと考えます。

安心・安全のまちづくりを目指す上で、台風による災害、最近頻発している地震などが不安視されますが、今、目の前にある課題を一つずつクリアし、新しい生活様式に沿った形で対策を進めてまいりたいと思います。

さらに様々な場面で、アイデアを出し合い新たな取り組みをしている方も数多くいらっしゃいます。そうした方々と手を携え、今何が必要なのか少しでもお手伝いできることはかないか緊密に協議し活動を共にしながら、地域の皆様方の一助となるべく働きたいと思います。

県や市には多くの補助制度がありますが、あまり知られていないものもあり、素晴らしいアイデアや多くの良い取り組みが活用しきれていないように感じております。積極的に活動している皆様が「笑顔があふれるまちづくり」をより一層やりやす



い形で進められるよう、市とのパイプ役・中洲地区の代弁者としての役割を全うし、一人でも多くの中洲地区にお住いの方々・諏訪市在住の方々・諏訪圏域在住の皆様方の笑顔に会えるように頑張ります。「藤森やすあき」は今後も皆様とともに地域に根差し働いてまいりたいと思います。

“やっぱり諏訪が好きだから”

## ◆委員会・行政事務組合報告

1

### 総務産業委員会

- ・島根県出雲市、雲南市、鳥取県境港市へ行政視察  
まちづくり、観光についての取り組み等を視察してまいりました。



2

### 諏訪南行政事務組合議会

- ・岐阜県美濃加茂市、三重県伊賀市、志摩市へ行政視察  
ごみ処理施設、最終処分場を視察してまいりました。



3

### 議会改革推進特別委員会

- ・消防団幹部との意見交換会・子育ちネットワークとの意見交換会・高校生との意見交換会
- ・「議員と語っチャオ」意見交換会・商工会議所会員との意見交換会



4

### 総務産業委員会

政策提言について2020.05.04

#### 1) 観光業関連

- ・歴史遺産の重要性が理解され、住民、観光客を交えたまちづくりの推進街並み、参道等の整備。
- ・住民が気軽に交流できる拠点、コミュニティーの場づくり温泉事業活用策。
- ・人々が集い、心豊かな暮らしを楽しめる地域づくりの推進。

- ・古代諏訪の発生を可視化し、興味を持たせるコンテンツ化ドローン空撮、AR,VRの活用。
- ・複数の歴史遺産へのアプローチを提供し、ウォーキング+サイクリングを用いてあらゆる年代層に点から線へのリンクを目指す。
- ・文化財を活用したフレイル予防、健康推進。

## ～地区の為に「小さな事からコツコツと」～

地区から要望がありました、神宮寺区「仲町町内の交差点」及び「長沢地区」道路舗装など、区役員の皆さんのご協力もいただき、積極的に市へ働きかけを行なった結果。過日施工され、補修が完了しました。



### ◆会派報告

### 「彩風すわ」に所属しました

#### 所属議員

会長	牛山智明	議員
幹事長	牛山正	議員
政調会長	横山真	議員
広報部長	小山博子	議員
広報副部長	小泉正幸	議員
会計	藤森やすあき	議員
	近藤一美	議員
	吉澤美樹郎	議員



会派として金子市長に要望書を提出いたしました。  
(2019年10月25日)

## ◆地域活動報告（イベント、講習会等への出席）

- ・中洲地区社会福祉協議会
- ・上金子区、下金子区、十五夜奉納相撲の敬老会行事
- ・小学校、保育園の運動会
- ・防災、IT産業の講習会
- ・とちの木ひろば後援会  
(小松先生によるフレイル予防について)
- ・すわ大昔フォーラム
- ・相撲甚句の会
- ・信州学出前講座
- ・長野県行政書士会諏訪支部研修会  
(被災地における地域の動きと行政の役割)
- ・道路行政の現状と課題
- ・中洲教育を考える会
- ・中洲地区要望書提出
- ・議会だよりモニター会議